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Danke, dass mich viele engagierte Persönlichkeiten 
unseres Landkreises unterstützen! 
Stellvertretend dafür möchte ich erwähnen:

Dr. Alexander Badrow (Stralsund)

Marco Jahns (Grimmen)

Lothar Kuhn (Dranske)

Dr. Doris Schmutzer (Bad Sülze)

Sandro Wenzel (Sagard)

Aurel Hagen (Wendorf)

Stefan Schmidt (Dettmannsdorf-Kölzow)

Sandra Schröder-Köhler (Ahrenshagen-Daskow)

Norbert Schöler (Marlow)

Norbert Benedict (Stadtvertreter Sassnitz, Vorstandsmitglied Kreissportbund)

Tino Leipold (Stadtvertreter Ribnitz-Damgarten, Unternehmer, Lehrer)

Regina Karge (Stadtvertreterin Barth, Unternehmerin)

Torsten Grundke (Unternehmer, Vorsitzender Stralsunder Mittelstandsverein)

Ulf Röwer (Barth, Vorsitzender SV Motor Barth)

Mathias Schuck (Grimmen, Athletic Energy Grimmen e.V.)

Oliver Habel (Grimmen, Bundeswehrsoldat, DLRG Grimmen)

Mathias Barth (Zingst, Unternehmer, Wehrführer)

Peter Thum (Barth, Unternehmer, SV Motor Barth)

Andrea Eichler (Semlow)

Harry Glawe (Grimmen, Wirtschaftsminister a.D.)

Martin Krämer (Stralsund, Bäckerei Krämer)

Holger Neu (Barth, Autohaus Neu)

Stefan Stuth (Ribnitz-Damgarten, Unternehmer)

Daniel Kasprzyk (Lietzow, Zimmermeister)

Kay Mittelbach (Dierhagen, Unternehmer, Feuerwehrmann)

Andreas Kuhn (Zingst, Bürgermeister a.D.)

Manfred Gerth (Ribnitz-Damgarten, Vize-Landrat a.D.)

Anke Hass (Trinwillershagen, Verwaltungsbeamtin)

Birgit Mietzner (Grimmen, Schulleiterin)

& viele mehr
Bau des Berufsschulcampus in Stralsund
Erweiterung des Berufsschulcampus Ribnitz-Damgarten
Kliniklandschaft und medizinische Versorgung sichern
Kultur- und Sportförderung auf hohem Niveau erhalten
Mehr Bürgerfreundlichkeit der Verwaltung
Bezahlbares Wohnen für unsere Bürgerinnen und Bürger 
ÖPNV-Angebot ausbauen (z.B. durch mehr Rufbusse)

Alle Schüler fahren kostenfrei Bus
Die Fahrdauer von Schulbussen wurde vielerorts 
verringert 
Das ÖPNV-Angebot ist insgesamt besser geworden 
(z.B. Rufbusse)
Unsere Schulen wurden digitalisiert
Deutlich mehr Schulsozialarbeiter im Landkreis
Weiterhin haben wir die niedrigsten Müllgebühren in MV
Die Sportförderung wurde drastisch erhöht
Das Jahrhundertprojekt Erlebnisbahnhof Putbus wurde 
erfolgreich fertiggestellt

Starke Wirtschaft
Sichere Heimat
Fair für Jung & Alt

X
X

X



Das bin ich

Gesundheitsversorgung und bezahlbares 
Wohnen

Wir können auf keines unserer Krankenhäuser verzichten! 
Insgesamt ist die medizinische Versorgung eines der 
drängendsten Probleme der nächsten Jahre. Ich kämpfe 
dafür, dass Vorpommern-Rügen Modellregion für neue 
Kooperationsformen zwischen Krankenhäusern, Arztpraxen 
und den Gesundheits- und Pflegeeinrichtungen wird. 
Bezahlbarer Wohnraum ist fast überall knapp. Das Projekt 
- Bezahlbares Wohnen für Einheimische - werde ich daher 
weiter vorantreiben.

Fair für Jung und Alt
Ein Landrat darf weder die besonderen Bedürfnisse der Alten 
noch die der Jungen vergessen. Zur Generationengerechtigkeit 
gehört auch, dass die Menschen, die mit ihrem Fleiß den 
Staat finanzieren, vom Staat den sparsamen Umgang mit 
Steuermitteln erwarten dürfen. Daher bin ich stolz darauf, dass 
die Personalkosten pro Einwohner in unserer Kreisverwaltung 
die niedrigsten im Landesvergleich sind. Wir brauchen prinzipiell 
eher weniger Staat als mehr. Um jungen Menschen bestmögliche 
Perspektiven bieten zu können, müssen wir weiter in die Bildung 
und in unsere Infrastruktur investieren.

Sichere Heimat
Im Bereich Sicherheit bin ich Befürworter eines starken Staates, 
der Recht und Ordnung entschieden durchsetzt. Der schleichende 
Kontrollverlust ist eine Gefahr für unser Land. Ich setze alles 
daran, bei uns derartige Fehlentwicklungen zu verhindern. 
Das gilt insbesondere für den Bereich Migration. Die deutsche 
Migrationspolitik basiert auf unrealistischen Grundannahmen. 
Kulturelle und religiöse Intoleranz gegenüber unseren Werten ist 
eine Gefahr für das friedliche Zusammenleben.

Feuerwehr und Hilfsorganisationen/Ehrenamt
Die ehrenamtlichen Feuerwehren sind unverzichtbar und 
verdienen maximale Unterstützung. Ich freue mich daher sehr, 
dass wir im Landkreis kurz vor der Einführung einer neuartigen 
Ehrenamtskarte speziell für Feuerwehrkameraden stehen. 
Auch die Hilfsorganisationen wie THW, DLRG, DRK etc. sind 
äußerst wichtig. Ich unterstütze Kultur und Sport im Ehren- 
und Hauptamt.

Starke Wirtschaft
Ohne eine starke Wirtschaft funktioniert unser Land nicht. Die 
beste Wirtschaftsförderung ist es, regionale Unternehmen zu 
unterstützen und bürokratische Hürden gering zu halten. Ich 
unterstütze die Hansestadt Stralsund bei der Entwicklung des 
Werftstandortes und allen innovativen Projekten. Gleiches 
gilt für das Pommerndreieck und das Industriegebiet Mukran 
sowie unsere Landwirtschaft, das Pflege- und Baugewerbe, die 
Tourismusbranche und viele weitere wichtige Branchen. 

Einsatzfahrzeug der FF Zingst

Wir brauchen eine entschiedene Migrationswende

Pauschale Brandmauern gefährden die Demokratie

Das Bürgergeld macht es zu leicht, sich auf Kosten 
anderer auszuruhen

Ukraine-Krieg: Wir brauchen ernsthafte diplomatische 
Bemühungen und keine weitere Eskalation
Eine kritische Aufarbeitung der Corona-Politik ist 
überfällig

Mein Blick auf die „große Politik“

seit 2018 bin ich Landrat des schönsten Landkreises 
Deutschlands. Vielen Dank für das Vertrauen! 
Für die Wahl am 11. Mai bitte ich erneut um Ihre Stimme.
Was spricht für mich?
Ich verspreche, das Amt weiterhin mit viel Fleiß und viel 
Herz auszuüben. Durch meine langjährige Erfahrung 
weiß ich, wo es klemmt und wo nicht.
Wir können z.B. noch serviceorientierter und 
bürgerfreundlicher werden. Das hilft Bürgern, 
Unternehmen und Gemeinden. 
Mir ist wichtig, dass unsere Kinder und deren Kinder in 
einer intakten Region aufwachsen.
Ich bin parteilos und lasse mich nicht verbiegen.

Mit diesem Prospekt möchte ich Sie über meine Ziele 
informieren.

Jahrgang 1973, geboren in Parchim
Verheiratet, drei Kinder
Gelernter Augenoptiker
Promovierter Jurist 
Bürgermeister Barth (2007-2018)
Landrat seit 2018
2023 Austritt aus der SPD
Seitdem parteilos
Wassersportler, Moto-Crosser
Freizeit-Handwerker
Musik- und kulturbegeistert 

Ihr Landrat

Liebe Bürgerinnen und Bürger,

Verwaltung muss bürgerfreundlich und unbürokratisch 
funktionieren. Mehr Dienstleistungen sollen digital möglich sein. 
Trotzdem bleiben die Außenstellen der Kreisverwaltung in Bergen, 
Ribnitz-Damgarten und Grimmen auf Dauer bestehen. Der Kontakt 
von Mensch zu Mensch bleibt möglich. Ich werde auch künftig im 
gesamten Landkreis Bürgersprechstunden anbieten.

Bürgernähe ist mir wichtig


